

EL DIARIO MURCIANO

PERIODICO REPUBLICANO

DIRECCION, CALLE DE VICTORIO, 53.—PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES.—NUMERO SUELTO CINCO CENTIMOS

AL DIA

Ecos de Navidad.

Las pascuas de Navidad han transcurrido en nuestra población con la animación, regocijo y alegría tradicionales, sin lamentar ningún suceso desagradable, ninguna riña ocasionada por los excesos alcohólicos que suelen ser secuela de tales diversiones y la nota triste, la mancha sombría, que en otras localidades empañan estos festejos.

Nada, ropelimos, ha turbado el sosegado curso de las pasadas fiestas, lo cual habla muy alto en favor de la sensatez, de la cordura, de las morigeradas costumbres del pueblo murciano.

Por las calles oíanse alegres acordes, y bulliciosos cantares de los traspasadores.

Los teatros y cafés, viéronse muy concurridos.

En las casas celebráronse estas solemnidades con la habitual expansión en la dulce intimidad del hogar.

¡Lástima que el Municipio, sin duda por la precaria situación de sus fondos, no haya distribuido bonos, entre los menesterosos, entre los desvalidos, que no solo habrán carecido de recursos con que hacer extraordinarios, sino quizá hasta de lo más indispensable!

Las fiestas religiosas se han verificado con la suntuosidad, brillantez y celo de costumbre.

Y hasta el año que viene, en que volvamos á celebrar las fiestas que sucintamente reseñamos.

ABARAN

Estamos en enhorabuena

Sí, francamente, lo declaramos: hasta la ciega fortuna nos proteje con sus favores, pues ya que no con el gordo, nos ha largado el equivalente de un año de paga del Secretario, que tantos disgustos le cuesta, y á nosotros no nos ha costado ninguno. 2500 blancas, repartidas casi todas ellas entre los socios, y de las que percibe algunas también la sociedad en general, lo que nos sugiere la reflexión de que deben gustar-

le más los republicanos que los demás partidos aquí existentes.

No solo estamos de enhorabuena por ese motivo, sino también por otros varios que nos llenan de júbilo. A la asamblea han concurrido los correccionarios llenos de entusiasmo y energía sosteniendo varias discusiones, algunas de ellas de capital importancia, demostrando que sienten ideas, que piensan por cuenta propia, que tienen ganas de luchar por todos los medios, mientras no llega el momento de ejercer ese derecho sacrosanto que tienen todos los pueblos que sufren y que desean emanciparse de los cargos y gabelas que les agobian, que siguen con interés las campañas que se hacen en pro de este pueblo, pues han visto que el único objeto de ellas es el conseguir algunas mejoras y el que estemos mejor administrados.

**

Se ha verificado la Asamblea general que se había citado para el día 25 y se ha nombrado nueva junta, se aprobaron las cuentas, acordándose, además, la formación de un nuevo reglamento interior, que comprenda todos los asuntos que se han tratado en la Asamblea.

Corresponsal

27—12—907.

MOSTACILLA

En cuantas poblaciones civilizadas se tiene un poco de cariño á lo propio, á la casa, se procura que todo aquello que por su perpétua exhibición puede consolidar el título de cultos y amantes del pueblo, reúna todas las condiciones posibles de estética y aquellas otras que si no tienen todas las cualidades exigidas en una perfecta belleza, en cambio garantizan la vida de los pacíficos transeúntes, que si algún delito han cometido, ha sido el de elevar á los más altos puestos de representación á personas muy honorables, pero que bien porque sus múltiples ocupaciones exigen más tiempo que el que há de sí las 24 horas del

día, bien porque la limitación de su independencia no les permita obrar con arreglo á lo que en su imaginación alienta, no son ciertamente los llamados á velar por los intereses del pueblo, ni por la vida de sus habitantes.

Las calles de Zambrana, de San Lorenzo y otras, se hallan en un todo intransitables, y cuestión es esta de fácil y satisfactoria solución; pues queda reducido á igualar el piso, pero si nos dejásemos caer en brazos del abandono, llegará un temporal persistente y con la humedad se hundirá más el piso originando molestias al vecindario y quizás algún accidente desgraciado y si esto ocurre ¿á quién había que pedir responsabilidades?

Quizás á nadie, porque en Murcia hay la mala costumbre de lamentarse ante cualquier accidente desgraciado, pero de lamentación no pasamos. Las medidas que lo evitan aquí, desgraciadamente, se desconocen.

¡Y viva el caciquismo!

¡Y viva el alcalde!

¡Y viva D. Paço II!

LOS TEATROS

Las funciones de Inocentes que ayer se celebraron en nuestros teatros, fueron del agrado del público, especialmente del infantil.

Por la noche se representaron con mucho acierto las obras anunciadas, cosechando justos aplausos los principales artistas que en ellas tomaron parte.

EL HONOR Y LA RIQUEZA

Hemos vuelto á los tiempos del viejo hidalgo castellano; aquel hidalgo que no comía porque no tenía bienes ni quería trabajar, pero que se llenaba la barba de migas para hacer creer que había comido, aquel hidalgo que dedicaba un culto tan estrambótico al honor que no consilia en robar su prosapia hasta ganar el pan con el sudor de su frente, pero que creía perfectamente lícito estafar á sus acreedores, vivir á

costa del prójimo y ser un parásito de la sociedad.

Otra vez se habla del honor calando el chapeo, requiriendo la espada y haciendo grandes gestos de énfasis.

Otra vez se exterioriza un olímpico desprecio hacia la vara de medir y las faenas humildes del productor.

Síntesis de todo esto, puede ser muy bien la siguiente frase de un discurso del Sr. Canalejas:

«Si fuese necesario decidirse entre el prestigio y el honor de la patria y la reconstitución de la riqueza interna del país, yo me decidiría por el honor de la patria.»

**

Pero veamos: ¿qué es el honor? ¿qué es prestigio? Creemos que tanto en un individuo como en una colectividad, el honor y el prestigio consiste, ante todo, en cumplirse y escrupulosamente sus obligaciones y compromisos y en hacer cumplir con energía las obligaciones y compromisos recíprocos de los demás, con arreglo á los dictados de la justicia y á las prescripciones de la norma que llamamos honradez. El que no paga, el que no cumple ¿puede conservar su honor y su prestigio? Quien no tiene fuerza para imponer respeto á las gentes, ni tiene energía para hacer cumplir las obligaciones con él contraídas ¿puede alardear de honor y jactarse de sus prestigios? Aquel que por sentirse débil ha de tolerar los atropellos de un tercero ¿tiene un honor y un prestigio eficaces, positivos y reales?

**

Si el honor español tiene valor en el mundo, se debe, más que á unas cuantas hazañas heroicas, á que España ha pagado religiosamente los cupones de las deudas, aun en días de angustias y dificultades. Si el Tesoro hubiese dejado de pagar un solo cupón, á pesar de Sagunto, Numancia, Otumba, Villalar, etcétera, etc., no encontraríamos quien nos prestase dos pesetas.

El honor nacional, si no se apoya en una riqueza nacional también y propia, es bien deleznable. El honor y el prestigio

de la patria están íntimamente ligados con su fuerza, y su fuerza con su riqueza.

Ese dilema, propio de los viejos orgullosos y hambrientos, es un pretexto para la holgazanería y el horror al trabajo.

Nosotros queremos interpretar el grito de ¡viva España! trabajando porque España viva. Y cuanto más esplendorosa y rica sea la vida de España, tanto más se afianzará su prestigio y se erigirá triunfante el honor nacional.

NOTICIAS GENERALES

Enfermo

Se encuentra gravemente enfermo el respetable Sr. D. Filomeno García Sánchez, tío de nuestro distinguido amigo y correccionario D. Pedro García Villalal.

De todas veras hacemos votos por la mejoría y completo restablecimiento del enfermo.

Constantino Usón OCULISTA.

Plaza de Santo Domingo, junto al Banco de Cartagena.

Viejero

Se encuentra en ésta el ilustrado profesor de instrucción primaria de Carayaca D. Andrés Martínez Tornel, que ha venido á pasar estos días con su familia.

Defunción

Ha fallecido en esta capital la señora doña Dolores Ortiz, viuda de Ronchell, madre de los directores de los colegios de los Sagrados Corazones.

A los desconsolados hijos y demás familia de la finada damos nuestro pésame por la dolorosa desgracia que los aflige. ¡Descansen en paz!

Diabéticos

Por tratamiento hasta hoy desconocido y en un plazo de treinta días, se curan radicalmente los enfermos todos de diabetes, aun cuando tan terrible enfermedad les tenga en la demacración. Desde el primer momento pueden alimentarse con féculas. Dirigirse al Licenciado en Medicina D. Nicolás López, Floridablanca, g.—Consulta de 12 á 1.—MURCIA.

